

今日のキーワード FOMC「議事要旨」(米国)

米国の連邦準備制度理事会 (FRB) は、連邦公開市場委員会 (FOMC) の約3週間後に「議事要旨」を公表しています。「議事要旨」では、毎会合でのFOMC声明や、年4回の会合でのFOMCメンバーの経済見通しおよびFRB議長の記者会見と同様、今後の金融政策を見通す上で重要な手掛かりが示されることが多く、市場関係者の注目する材料になっています。

ポイント1 「議事要旨」は12月利上げを強く意識させる内容 声明では12月の利上げを控えめに示唆

- 11月1日、2日のFOMCでは金融政策の据え置きが決定されました。FOMC声明は、利上げについて「幾らかの更なる証拠を待つ」とし、「幾らか (some)」という文言を追加することで、12月の利上げを控えめに示唆していました。しかしながら、2016年11月23日に公表されたこの会合の「議事要旨」は、12月の利上げを強く意識させる内容となりました。

ポイント2 比較的早期の利上げを明示 一部は次回利上げを議論

- 「議事要旨」では、ほとんどのメンバーが、比較的早期にフェデラルファンド (FF) 金利の目標レンジ引き上げが適切となる公算が大きいとの見解を表明したことが明らかになりました。
- また一部のメンバーで、信頼性を維持するために次回会合で利上げを実施すべきとの議論があったことも明示されました。
- ただ労働市場については、完全雇用かそれに近いという意見と、かなりの緩み (slack) が残っているという意見があり、メンバー内で見方が分かれていることも判明しました。

FOMC等の日程

日程		内容
2016年	12月13日、14日	FOMC メンバーの経済見通し発表 イエレン議長の記者会見開催
2017年	1月20日	トランプ大統領就任式
	1月31日、2月1日	FOMC
	2月	予算教書
	3月14日、15日	FOMC メンバーの経済見通し発表 イエレン議長の記者会見開催

(出所) 各種資料を基に三井住友アセットマネジメント作成

今後の展開 利上げは12月のFOMCで決定される可能性が高い

- 11月23日時点で、FF金利先物市場が織り込む12月の利上げ確率は、ほぼ100%となっています。弊社でも12月13日、14日のFOMCで利上げが行われると予想しています。
- 来年は年2回の利上げを予想していますが、トランプ次期大統領の政策次第で雇用や物価が大きく影響を受ける可能性があり、今後明らかになる政策内容を十分見極める必要があります。

ここもチェック! 2016年11月14日 2017年の「FOMCメンバー」(米国)
2016年11月 4日 米国の金融政策 (2016年11月)

■ 当資料は、情報提供を目的として、三井住友アセットマネジメントが作成したものです。特定の投資信託、生命保険、株式、債券等の売買を推奨・勧誘するものではありません。■ 当資料に基づいて取られた投資行動の結果については、当社は責任を負いません。■ 当資料の内容は作成基準日現在のものであり、将来予告なく変更されることがあります。■ 当資料に市場環境等についてのデータ・分析等が含まれる場合、それらは過去の実績及び将来の予想であり、今後の市場環境等を保証するものではありません。■ 当資料は当社が信頼性が高いと判断した情報等に基づき作成しておりますが、その正確性・完全性を保証するものではありません。■ 当資料にインデックス・統計資料等が記載される場合、それらの知的所有権その他の一切の権利は、その発行者および許諾者に帰属します。■ 当資料に掲載されている写真がある場合、写真はイメージであり、本文とは関係ない場合があります。